

# El Católico

## PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

VALENCIA. { Un mes, 8 rs.  
Tres meses, 22.

Anuncios á 25 céntimos línea. Item de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los no suscritores; todos írán orlados. Remitidos y comunicados á precios convencionales.

FUERA { Tres meses, 28 rs.  
Seis id., 54.

Redacción, Travesía del Miguelete, número 1, entresuelo. Administración, calle de Cavanilles, número 3. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

### La causa y los efectos.

Que una de las consecuencias del liberalismo está en hacernos vivir en disenso perpetuo con los demás, es una verdad innegable. El fenómeno está tan á la vista, que no hay mas que abrir los ojos para notarlo. Lo singular del caso es que cada cual se empeña en verlo en los demás partidos y busca la explicación del fenómeno en causas que al parecer no rezan con la bandera á cuya sombra milita.

Así es que uno de los principales empuños de la prensa está en adquirir, señalar y ahondar las cuestiones que enturbian la paz interior de los partidos. Pero se dá muy rara vez el hecho de que un periódico avarigüe á la vista del público las razones de las luchas intestinas en que vive la fracción política á que pertenece.

Esta manía de ocultar el humo sin apagar el fuego, es en cierta manera laudable; pero es también una niñería, porque al cabo, mientras el fuego quema, es imposible impedir que el humo se manifieste. Más intención tiene y mayor provecho ofrece en la práctica el apartar al espectador de la vista de las disensiones propias, y llevar su consideración á las ajenas. Y esto es lo que hace cada periódico con sus lectores, resultando que el demócrata, por ejemplo, despues de leer «El Imparcial» ó «El Tribuno», dirá fríamente las manos: «¿Qué mal andan estos conservadores!» sin acordarse de las peloteras endiabladadas que se sostienen en el campo de la democracia. Y lo que le sucede al radical, puede ocurrir perfectamente al conservador.

Porque hay que desengañarse: el origen de estas divisiones y encuentros no está solo en el carácter y ambición de los hombres, ni en la aptitud mas ó menos disciplinada de las fracciones, ni en la habilidad ó energía de los jefes, sino en el fondo de la misma vida política, en el carácter del siglo, en la condición fatima y no accidental de los tiempos.

Con andar tan desacreditado el liberalismo, su influencia llega á todas partes y penetra hasta los últimos rincones. Los mismos que de todo corazón la aborrecemos y que consagramos nuestra vida á combatirla, estamos también tocados en alguna manera de ese virus letal que corrompe la vida de los pueblos. No hay círculo, ni sociedad, ni reunión de cualquier clase que sea y cualesquiera que sean sus fines, que no funcione á la manera parlamentaria. Tal sociedad de minas ó tal empresa de bailes públicos discutirá sus asuntos con el mismo aparato y con iguales requilorios que una Cámara política. Puede decirse que el Congreso está fotografiado en toda clase de juntas y corporaciones con ese séquito de preguntas, interpellaciones, votos de censura, mayoría y minoría y demás embelecios del sistema.

Luego, si el fenómeno es universal, la causa ha de ser también universal. Cuando una plaga se extiende sobre la haz de la tierra, sus causas no son livianas ni externas, antes bien están en

todas partes y se extienden á todo. Esta división nunca extinguida y siempre creciente que hay en los partidos, que entorpece sus operaciones y acaba con ellos, es un hecho también universal y que nadie puede poner en duda. Ahora bien; ¿qué causa podremos señalar á ese fenómeno que pueda ser real y efectivamente origen de nuestros males? Solo el liberalismo, principio eterno de rebelión, dogma de libre examen, enemigo poderosísimo de la autoridad, causa directa ó indirecta de esta lucha en que viven los partidos y los hombres. El liberalismo justifica, promueve y alienta todas las protestas del inferior contra el superior, de la injusticia contra la justicia, del deber contra el derecho, del que ha de obedecer contra el que manda. El liberalismo promueve y fortifica todas las ambiciones, y por la ley natural de las cosas, ningún partido padece mas por causa de las disensiones intestinas que aquel que mas inspira su política en ese dogma fatal.

Por eso la democracia es hoy ejemplo palpable de los efectos de la división política. Todos los grupos andan mal, y aun los mismos que gozan del poder viven en una paz aparente; pero ninguno en mas honda división que el demócrata, cuyas desgracias, recientes y terribles, no han tenido influencia bastante para procurar una concordia simulada, ya que no sincera y efectiva.

Es justo que así suceda, y que los hombres dedicados á comover los fundamentos de la sociedad vivan como en terremoto perpetuo, sin darse mutuamente tregua ni descanso, convertido su hogar en semillero de discordias invencibles. Allí donde se predica la revuelta y se combate sin descanso el principio de autoridad, debe reinar la contradicción y el encono, y no debe existir jefatura alguna respetada ni obedecida.

Lo peor del caso está en que semejantes ejemplos no aprovechan á nadie, y que, como los malos olores, trascienden en derrador. Pero los que reconocemos y practicamos la ley de la obediencia y blasonamos de amor á ciertos principios, debemos lograr provecho aun de los malos ejemplos, para que saquemos bien del espectáculo del mal.

### LOS PROTESTANTES Y LA SANTIFICACION DE LAS FIESTAS.

Leemos en «L'Unità Católica» de Turin: «Ultimamente se ha celebrado en Berna un congreso protestante para tratar de la santificación de las fiestas, y en él se adoptaron las siguientes decisiones. Los ministros, los síndicos y muchos ciudadanos de Italia podrán aprender algo con su lectura, y hacer que cesen los escándalos que tantas veces hemos lamentado, y que tan frecuentemente se cometen, profanando con trabajos públicos el día consagrado al Señor. He aquí las decisiones: «1.º Del domingo y el servicio militar. Artículo 1.º Debe celebrarse con toda regularidad todos los domingos el Oficio divino,

dejando en libertad á los militares para que asistan á él.

Art. 2.º Los domingos no debe celebrarse revistas, ni debe haber ejercicios ni marchas. Art. 3.º La entrada á el servicio y la salida no deben tener lugar el domingo.

Art. 4.º Las estaciones para las mercancías, en gran velocidad, están abiertas los domingos hasta las nueve para satisfacer las exigencias del comercio; pero sin remitir las mercancías á domicilio.

Art. 5.º Las estaciones para las mercancías á pequeña velocidad, estarán completamente cerradas. Art. 6.º Los trabajos de construcción estarán completamente suspendidos, y los de reparación lo mas reducido posible.

Art. 7.º Las mismas garantías se procurará obtener para el empleado de las oficinas públicas, especialmente en ferros y en Telégrafos.»

### REVISTA EXTRANJERA.

Rusia y Alemania.—Austria y Herzegovina.—Los judíos en Rumania.—La guerra en el Turkestan.—Méjico.—La cuestión agraria en Irlanda.—Procesos nihilistas.—Necrología.

Aunque el «Tagblatt» de Berlín habla de la amistosa actitud que empieza á tomar Rusia con respecto á Alemania, y asegura que el príncipe Gortschakoff ha enviado pacíficas instrucciones á los representantes extranjeros, y desea tener una entrevista con Bismark, no todos piensan de la misma manera.

Por de pronto, la «Gaceta de Colonia» afirma que el canciller ruso permanecerá hasta fines de Noviembre en Baden; y el «Golos», refiriéndose al aislamiento mas ó menos probable de Rusia, trata de demostrar que en idéntica situación se ha encontrado varias veces el imperio moscovita, sin que de ello le resultase perjuicio alguno y sin positivas ventajas.

A no ser por el miedo que hubieran atacado los dos colosos. Pero al fin y al cabo, por ahí habrán de terminar cualquier día.

La «Gaceta Oficial» ha publicado ya el decreto nombrando al conde Trauttmansdorf, presidente, y á los príncipes Schamburg y Czartoryski, vicepresidentes de la Cámara de los señores.

El general príncipe de Wurtemberg, se halla actualmente girando una visita militar en la Herzegovina. Según «El Times», uno de los motivos de este viaje, ha sido la aparición de algunas partidas insurrectas en Mostar y Neversing.

El primer síntoma de los desórdenes había sido la deserción con armas y bagajes de los indígenas, manifestándose simultáneamente cierta agitación, á causa del regreso de varios refugiados, que reclamaban y siguen reclamando tierras, y se oponen á tomar en arriendo las praderas de los turcos. Añade «El Times», que hay además otras mas graves influencias, y que se han encontrado rastros de numerosos agentes pauslavistas.

Según despachos de Ragusa, á consecuencia de las nuevas condiciones agrarias que, en favor de los colonos, privan á los propietarios de los tercios de su venta, los musulmanes acomodados de la Herzegovina comienzan á emigrar,

y no pocas familias de Trevigne han partido ya en dirección á Constantinopla.

Mr. Cremieux, ex-diputado y muy conocido hombre público de Francia, ha formulado una enérgica protesta contra las vejaciones que los israelitas (á cuya raza pertenece), sufren de parte del gobierno rumano.

Parceños dignos de mención las siguientes justificadas quejas: «A pesar de las seguridades dadas por la Rumania respecto al estricto cumplimiento del tratado de Berlín, el gobierno y las Cámaras se hallan de acuerdo para eludirlo.

Los israelitas, á pesar de lo acordado en 1856, y últimamente en 1878, continúan sometidos á las leyes excepcionales. No tienen derecho de domicilio permanente en el campo, y pueden ser expulsados como vagabundos, por medio de una simple medida administrativa.

No pueden poseer casas, tierras, viñas ni inmuebles de ninguna clase, asi como tampoco tomar parcelas en arrendamiento.

No les es lícito abrir hoteles, ni despachos de alcoholes en el campo, ni tampoco expendier tabacos, ni tomar parte en ninguna subasta pública.

No pueden ser profesores, abogados, médicos ni farmacéuticos oficiales, ni siquiera empleados de ferro-carriles.

Están sometidos al servicio militar, pero no pueden llegar al grado de subteniente. La Rumania se opone á derogar de hecho estas leyes, pese á las intimaciones repetidas de Europa.

El gobierno y las Cámaras están de acuerdo en este punto, y de cada han servido las victorias parlamentarias alcanzadas en nombre de la civilización, y pomposamente anunciadas por el telegrafo á Europa.

Y ya que de ello hablamos, no nos parece inoportuno completar con números esta noticia.

Siete millones de judíos habitan actualmente el mundo, correspondiendo cinco millones á Europa, 200.000 al Asia, 80.000 al Africa y millón y medio á América. Mas de la mitad de los establecidos en Europa se hallan en Rusia, y solo 4.000 corresponden á Portugal y España.

Un despacho ruso anuncia un sangriento combate librado por el ejército, que desde la muerte de Lazaref manda el general Tergovskor contra los turcos manos-tekkes, que presentaban un respetable contingente de 30.000 hombres. La batalla se ha verificado cerca de Burma, al E. del mar Caspio, sobre la línea que conduce á Herat en la frontera de Persia. Los rusos tratan de fortificarse en la parte del N. O., y no como se había creído en Mery, punto aislado y que no tiene comunicación directa con el Caspio.

Tres días há, inauguráronse las sesiones del Congreso mejicano, pronunciando el discurso inaugural el general Porfirio Diaz. Habló entre otras cosas de las excelentes relaciones que con las potencias mantiene la República, y se declaró adversario de la ley que prohibe la reelección de presidentes. A consecuencia de esto, pronto será presentada al Congreso una proposición pidiendo la derogación de ella.

Se conoce que Porfirio Diaz carece de escrúpulos y espera ser reelegido. Falta saber lo que hará Lerdo de Tejada.

La cuestión agraria ya tomando en Irlanda alarmantes proporciones. Hanse dado ya dos ó tres casos de asesinato, y los campesinos se manifiestan mas exasperados y exigentes de día en día. Trescientos colonos han rehusado como in-

suicientes una reducción de 25 por 100 que los propietarios les ofrecían, prefiriendo arrostrar cualesquiera contingencias antes que pagar una renta demasiado onerosa en estos tiempos de crisis.

Anúnciase el viaje á Irlanda de sir Stafford Northcote, el cual otorgará á la ciudad de Dublin privilegios de franquicia.

No sabemos si esta concesión llegará á término.

El «Daily-News» dá noticia de un nuevo proceso, cuya vista se celebrará muy en breve en San Petersburgo.

Los acusados son todos nihilistas, entre ellos Mirski, que confiesa haber hecho fuego sobre el general Drentel, Michailoff cómplice en el asesinato del general Mezentsow, y el estudiante Clementy, que despues de haber sido procesado en 1877 y de haber huido, ha sido nuevamente arrestado al entrar hace algunos dias en Rusia.

En el acta de acusación están comprendidas dos mujeres, Fedorowka y Malinorska, que según parece han herido á dos gendarmes.

### GUERRA DEL AFGHANISTAN.

En el «Standard» hallamos los siguientes despachos: «Simia 2.—Segun noticias de los Sirdars de Cabul, las fuerzas del enemigo en los alrededores de Cabul son las siguientes:

En la ciudad ó acampados detrás de las murallas, cinco batallones de infantería y cuatro baterías de artillería.

En la ciudadela de Bala-Hissar están apostados tres batallones de infantería con 16 cañones colocados en posición.

Cuatro regimientos de los que salieron hacia el Turkestan con misión de dominar la insurrección en Biddkshan, han vuelto á Cabul, probablemente para tomar parte en la defensa, y se cree que sus consejos inducirán al resto de las tropas á resistir.

Esto, sin embargo, se considera improbable, pues los batallones se hallan en mal estado por haber sufrido mucho del cólera y la deserción, y estar completamente desorganizados.

Se espera que todas las fuerzas del general Roberto se reunirán delante de Cabul el 5.

No tenemos mas detalles del ataque que han sufrido el 27 del pasado fuerzas del general Roberts por parte de las tribus de Shaturgardan.

El combate fué rudo. Los indígenas defendieron sus posiciones con verdadera obstinación.

Los sikhs de los regimientos números 92 y 3, ayudados por los lanceros pie á tierra, y la caballería indígena, armada de carabinas, pelearon cuerpo á cuerpo y rechazaron al enemigo, causando pérdidas considerables.

parece indudable que Daoud Shah ha recibido varias heridas al intentar salvar la misión el 3 de setiembre.»

«Del Virey 3 de octubre.—El general Roberts anuncia que el Emir y sus consejeros han solicitado que retrasemos nuestra marcha, á lo que he respondido que todo retraso era imposible. Los afganeses están evidentemente sorprendidos por la rapidez de nuestros movimientos. El Emir teme que sus tropas saqueen á Bala-Hissar. Tres brigadas que debían reunirse á Zargunshah el 2, fueron atacadas infructuosamente en la misma mañana por tribus independientes del Sur, que fueron rechazadas, causandoles veinte muertos y tomando una bandera. Nuestras pérdidas ascienden á 16 heridos. En

— 196 —

dad, arrastrándola hasta colocarla en la pared despues darle fuego, y al mismo tiempo con una bomba dispuesta á prevención en la avanzada situada en la orilla de la carretera, que era la mas próxima á Begóna, mandó por medio de una manga y rociar así las paredes; consiguióse auxiliar á los que llevaban la bola hasta que la pusieron á un metro de las paredes, á pesar de que, apercibidos sus defensores por el ruido que producía su arastre, rompieron un vivo fuego que hirió á tres voluntarios de los que la llevaban, dándole fuego cuando vieron se rompía por ambas partes; pero no dió resultado alguno, porque no llegaba á las paredes: sin embargo, cuando ya estaba acabando de arder, los defensores suspendieron su fuego á causa sin duda de las muchas bajas que la metralla y proyectiles de cañón y fusilería carlista les causaban, bariando una de las segundas un balcón aspillero; los carlistas, al ver que habían pasado unos diez minutos así, creyeron que trataban de abandonar aquella posición, y ordenaron á una compañía del batallón de Bilbao ser corriera por la parte baja de Begóna, con objeto de cortarles la retirada; pero retiráronse todos al ver que también la manga de la bomba se había inutilizado y que el fuego se volvía á reproducir.

Empezaron los sitiadores á atrincherarse en el campo de Volantin, apoyando la izquierda de la barricada en las ruinas de la casa de Leon; los sitiados construyeron en seguida trabajos de defensa en la avanzada del Tiboli con objeto de asegurar la comunicación de

— 197 —

esta con las casas de San Agustín; concluyeron el amurallamiento de Albia, continuando el muro de recinto; pero los carlistas que habían molestado mucho estos trabajos, valiéndose de su proximidad, descubrieron una nueva batería en Artagan, á 300 metros de Borgoña y á unos 60 de la casa del Alparalero, construyeron inmediata á esta una cañonera oblicua y otra batería cercana á la que tenían establecida en Casa-Monte y Artasamina, atacando por la tarde la avanzada de Vista Alegre, posición que hubiera sido muy fácil conquistar á favor de la oscuridad de la noche; pero sin duda para evitar esto, establecieron los liberales una estación de luz eléctrica en San Vicente de Avanto, iluminando de este modo el campo de Volantin y todas sus inmediaciones.

El 27 se reprodujo el bombardeo despues de una semana de silencio forzoso, disponiendo el mismo día el brigadier Castillo que desde el siguiente se racionara de pan á las 18.400 almas que componían la población, dándose una libra diaria á los generales, jefes, oficiales y soldados, sin distinción de clases, y media á todos los demás individuos, incluso los niños de pecho; hizo cargo la autoridad de cuanto harina, trigo y maíz existía en la plaza, empezándose á vender la carne de caballo á seis reales libra.

El 31 empezó á fortificarse la casa palacio de Albia, propiedad del Sr. Altende Salazar, cuyas obras se hicieron á su costa.

— 200 —

Navarra cuyos habitantes contaban muy á menudo habia llegado alguno pidiéndoles un pedazo de pan, una cama vieja ó unas malas alpargatas, auxiliándolos también Ollo muchas veces con raciones, alpargatas y municiones. Sin embargo, en algunas ocasiones llegó su miseria hasta el punto de tener que implorar la caridad pública, sucediendo muchas veces el que salieran á los caminos y pidieran á los jefes unalimosna por Dios.

Eran los batallones mas instruidos, los que mejor llevaban el servicio: entre sus soldados habia muchos que habían alcanzado títulos de abogados, médicos y de otras carreras facultativas, y gran número de jóvenes de las mejores familias de Castilla; contándose también uno que servía como simple voluntario, cuando en el ejército español habia llegado á capitán (una granada lo mató en Somorrostro).

Su oficialidad era en su mayor parte procedente del ejército enemigo.

Estas fuerzas no cometían robos ni excesos de ningún género; no daban lugar á la menor queja; al contrario, se hicieron tanto de querer, que cuando les faltaban las raciones los patrones les daban cuanto pedían. Finalmente, bien se puede asegurar que cuando uno de estos batallones se retiraban de una posición, era que no existía en el mundo ningún otro que hubiera resistido tanto.

En el campo situado detrás de San Pedro Avanto habia tendidos muchos de aquellos heridos muertos en los combates que dejamos referidos. Fueron enterrados en largas zanjas

— 193 —

las mañanas se rompía un nutrido fuego contra los relevos, que les molestaba mucho y hacia bastantes bajas.

En la noche del 14 las fuerzas sitiadoras atacaron la izquierda de la ría por Albia, y por la derecha, desde la Salve hasta Begóna, dirigiendo el principal ataque á la avanzada de la Salve, edificio llamado de Delmas; y para distraer la atención de los sitiadores, se amagó al mismo tiempo un ataque contra la avanzada que ocupaba la casa de Zababuru.

Al tomar la casa de Delmas, además de poderse estrechar el sitio de Bilbao, se conseguia dejar dentro del campo carlista la avenida que, partiendo del camino de Artasamina ó Casa-monte, era la única unión entre Begóna y el citado edificio. Para esta operación se distribuyeron seis compañías del batallón de Durango, del modo siguiente: la primera en la casa de Ibarra, son órden de que una de sus secciones hicieran fuego contra el punto atacado, y la otra contra Bilbao, con el doble objeto de tener en alarma la guarnición y hacer comprender al destacamento de Delmas era imposible su retirada; la segunda, en la casa llamada de Begóna, cerca y delante de la barricada carlista, obstruyendo así el paso de la carretera, y la quinta á la derecha de aquella. Estas compañías, la tercera y cuarta y dos del batallón Mungüía, tenían órdenes especiales para contribuir al mejor éxito de la operación. A la una de la madrugada se rompió el fuego, tratando de incendiar la casa Consistorial de Begóna con una camisa embreada, paja y botellas con materias inflamables. LA GUERRA.—TOMO II, 25

Shatgardan hay tropas fuertemente atrichadas.

El general Gough ha llegado a Bazawal. El gobernador de Jalalabad ha prometido ayuda.

La columna del general Hughes ha llegado a Kelat-e-Gilzai el 20 de setiembre. El gobierno salio a recibirla fuera del fuerte.

Despues de esto, el «Standard» publica un larguísimo parte acerca de los movimientos de los rusos en el Asia Central, y da cuenta de los fundamentos de la creencia en que se está en San Petersburgo de que podrá llegar en breve a Herat.

EL BATHOMETRO.

Grandes y señalados van a ser los beneficios que la marina reportará del nuevo invento que, con el nombre que sirve de epigrafe al presente artículo, y destinado a medir las profundidades de los mares, acaba de llevar a efecto el sabio químico inglés Mr. Guillermo Siemens.

De hoy mas, todo capitán de buque que se provea del bathometro no tendrá que recurrir a la engorrosa maniobra del sondaje para saber la profundidad de los mares que surque, y así como hasta ahora era empresa arriesgada el acercarse a la costa si el capitán no tenía un perfecto conocimiento de la misma, pues se hacía necesario un incansable sondaje a fin de evitar el peligro de encallar en un bajo ó estrellarse contra alguna roca oculta, en adelante podrá hacerlo sin peligro con solo leer en el cuadrante del nuevo aparato de la misma manera que pudiera leer en un barómetro las variaciones del tiempo; y encierra en sí tales ventajas el bathometro, que con él a la vista, no solo el marino podrá a cualquier hora saber la profundidad de las aguas en que navega, sino que además los sabios tendrán a la mano un medio para medir con exactitud las profundidades de los mares.

M. de Parville trata de explicar el principio en que está fundada este aparato, como sigue:

La fuerza que nos sostiene sobre nuestro globo y que todos nosotros conocemos con el nombre de gravedad, es la misma que rigió los astros, y de la cual Newton demostró las propiedades fundamentales: es la atracción universal, fuerza cuya naturaleza es desconocida, si bien está sujeta a las leyes fijas en un vasto límite.

Todos los cuerpos se atraen entre sí, y esta atracción es tanto más intensa cuanto mayor sea la masa, es decir, la materia contenida en el mismo volumen.

El esfuerzo que debe hacerse para vencer la atracción de los cuerpos de la superficie terrestre hacia el centro del globo, es lo que llamamos peso, y esta atracción no solo depende de la magnitud de las masas, si que tambien de la distancia de las mismas. Así, pues, según Newton, la atracción está en relación directa con la magnitud de las masas y en razón inversa del cuadrado de las distancias; es decir, dada una distancia doble, la atracción es cuatro veces menor; y dada una distancia triple, es aquella nueve veces menor y así sucesivamente.

De la disminución de esta atracción resulta que un cuerpo pesa tanto menos cuanto más se eleva sobre el nivel del suelo.

Hecha memoria de estas nociones, fácil es comprender el principio sobre el cual descansa el ingenioso aparato de Mr. Siemens.

Por un momento suponámonos en alta mar sobre la superficie del agua, y suprimamos con el pensamiento la masa líquida que nos impide ver el fondo; nos encontraríamos, como en un globo, suspendidos a gran altura; en este caso (como hemos dicho antes) la atracción sería atenuada y nuestro peso disminuiría notablemente. Dejemos que las aguas vuelvan a llenar el vacío; entonces nuestro peso aumentará y seremos atraídos por las aguas; mas como estas tienen una densidad menor que la del suelo, su atracción tampoco será tanta, como sería si el vacío se hubiese llenado con tierra ó rocas, de lo cual se deduce que un cuerpo cualquiera colocado sobre el mar, pesa mucho menos que colocado sobre tierra firme, y que cuanto mayor cantidad de agua haya debajo de un cuerpo, menor será la atracción de éste y por consiguiente pesará menos. Conociendo estas variaciones del peso de los cuerpos en el agua, fácilmente puede saberse la profundidad que esta mide.

Mr. Siemens, despues de muchos cálculos y ensayos, acabó por hallar la diferencia de atracción de un cuerpo sobre una superficie de agua de mayor ó menor profundidad, y fundándose en los datos que resultaron de su ensayo, tomó un tubo de acero liso de mercurio como el de un barómetro, pero ensanchado en sus extremos en forma de copa para aumentar la cabida terminal del mercurio; despues la copa inferior de este tubo la cerró con una delgada y flexible hoja de acero, sobre la cual descansa toda la columna de mercurio, cuya hoja está sostenida por dos poderosos resortes, los que en realidad sostienen el peso del mercurio. Si el peso de la columna aumenta, ceden los resortes y esta hoja; si el peso disminuye, los resortes empujan la columna y esta sube; cambios de nivel que indican las variaciones del peso. Baste por consiguiente establecer un sencillo sistema eléctrico para que este registre automáticamente las fluctuaciones del mercurio y por las mismas se pueda saber a cualquier hora la profundidad del agua que se atraviesa. El bathometro, pues, indica los cambios de atracción, de la misma manera que el barómetro indica los cambios de presión atmosférica.

Si las esperanzas que ha hecho concebir el bathometro llegan a realizarse en toda su extensión, Mr. Siemens habrá inventado uno de los mas poderosos instrumentos de investigación que pueda poseer la física moderna.

GACETILLAS.

Cuestión de orden público. Leemos en la «Correspondencia de España»: «Con fines interesados encaminados a influir en la Bolsa, se han propagado hoy noticias alarmantes respecto a orden público. Decíase que Cataluña y Valencia habian sido declaradas en estado de sitio, que el gobierno estaba en crisis, y hasta se indicaban algunos nombres para formar nuevo gabinete.

Ni hay crisis, ni motivo alguno para que la haya, ni temores de que pueda alterarse el orden en ninguna provincia, y por lo mismo es absolutamente inexacto que se hayan adoptado medidas extraordinarias, ni se piense en adoptarlas en ninguna localidad.

El orden es perfecto en toda España. «El Cronista» dice: «Los alarmistas de oficio han hecho correr hoy el rumor de que había crisis ministerial con motivo de los supuestos deseos que había manifestado en Consejo el Sr. Silveira de que se declarara en estado de sitio una de las provincias catalanas, y de la negativa del señor Presidente del Consejo a realizar esta medida.

Nada mas festivo de fundamento que el expresado rumor.

En primer lugar las noticias que se han recibido constantemente de Cataluña revelan la seguridad mas completa de que el espíritu público en todo el Principado es contrario en absoluto a que se altere la tranquilidad que allí reina, y no hay nada ni nadie que pueda afirmar lo contrario; y en segundo lugar, tanto el señor ministro de la Gobernación como el señor Presidente del Consejo son contrarios a la medida extraordinaria de declarar en estado de sitio las provincias, y solo la adoptarían en un caso extremo, que por fortuna no existe ni hay motivos que puedan hacer suponer llegue en mucho tiempo.

Podemos, pues, estar tranquilos. Cuando llegue un caso extremo nos avisará el gobierno con medidas extraordinarias.

En el sorteo de la lotería Nacional verificado anteaer en Madrid, han salido premios con 3,000 pesetas los números 8,794, 11,372 y 4,921 despachados en esta ciudad. El premio mayor, de 500,000 pesetas, ha correspondido al número 8,975, expedido en Oviedo.

El martes de la semana última, por la noche, se vieron invadidas las calles de Pau por una nube de colibrices, tomando posesión de plazas y pasos, introduciéndose en las casas donde brillaba alguna luz, siendo cazadas a granel en los céspes, en la Haute Plante, en la calle Serriez y en la plaza Royale.

Igual fenómeno ocurrió en Tarbes. Es probable que la tempestad que se desencadenó sobre las costas de Gascuña rechazara las bandadas de caza que se encontraron a su paso.

Ayer, como víspera de San Dionisio, los confiteros de nuestra ciudad dieron, según costumbre, muestras de buen gusto, adorando

primorosamente lincantantes escarapates de sus establecimientos. Entre estos llamaban justamente la atención de los Sres. Burriel, en la plaza de la Reina y la calle de Zaragoza, por el abundante surtido de elegantes y caprichosas cajas y la variedad de dulces primorosamente confeccionados por dichos acreditados industriales.

Un publico numeroso recorrió anoche con tal motivo las calles de la capital y visitaba las repletas confiterías celebrando de esta manera la gloriosa conquista de Valencia por el Rey don Jaime.

—Cumpliendo ya un acuerdo de la muy ilustre Comision provincial de que ya dimos cuenta a nuestros lectores, recabado en un informe del señor administrador del Hospital de esta provincia, van a comenzar los trabajos para la construcción y reparación de abundantes aguas en el escenario de teatro Principal, colocando depósitos, tubos, lagas y todo el servicio necesario para que pueda desde luego combatirse un incendio, muy visible en esta clase de edificios, en los que se encuentran hacinados materiales de una gran combustibilidad.

—Carta de Millros nos anuncia que en el espacio de ocho días se han experimentado en aquel término dos fuertes pedriscos que han destruido por completo los pocos raudales que este año han podido resistir los efectos de la sequia que viene sufriendo.

—En Tortosa fué atropellado gravemente el miércoles último el Director de la «Gaceta de Tortosa».

Tambien en Palencia lo fué hace pocos días el de «El Eco de la Provincia.» Sentimos estos pronces.

—La empresa del teatro Principal empieza a dar muestra de su actividad y de su deseo de complacer al público, que sin duda corresponderá acudiendo al aristocrático coliseo.

Nos aseguran que están ya pintándose las decoraciones de la zarzuela de gran espectáculo, nueva en esta capital, «El salto del Pastiego», que fue estrenada el pasado año cómicamente con notable éxito en los teatros de la corte; dicha obra será una de las primeras que se pondrán en escena y no desmerecerá nada en nuestra ciudad, pues será presentada con todo el «atrazo» y aparato correspondiente.

—En la estación del ferro-carril se han colocado unas elegantes tablas indicadoras de la vía a que corresponden los trenes que diariamente parten al Grao, Barcelona, Madrid, etc. etc.

Es una mejora de importancia, pues evita equivocaciones que son siempre lamentables.

—Han sido nombrados socios honorarios del «Club Catalanista» el director del Instituto de esta ciudad D. Vicente Buxi, y el redactor de «El Mercantil Valenciano» D. Gonzalo Julián.

—El domingo último falleció en Algar D. Ramon Boxo, diputado que fué en las Constituyentes de 1873. La causa ocasional de su muerte fué la asfixia que produjeron los vapores que contenía una grande pipa de vino, en cuyo interior se había metido con objeto de limpiarla.

—El lunes sufrieron en nuestra Universidad los ejercicios de la licenciatura en la facultad de medicina de D. Sr. D. D. Francisco Moreno, director del periódico de Ciudad Real «La Voz de la Mancha», y D. Francisco Herrero Ruiz.

—Ha recibido en la Universidad central la solemne investidura de doctor en la facultad de farmacia nuestro paisano D. Pedro Chiari, joven estudioso que hizo su carrera en la suprimida facultad de farmacia de esta Universidad, y actualmente modesto y laborioso farmacéutico del vecino pueblo de Alfafar, apadrinándole en tan solemne acto el distinguido catedrático de la misma facultad en dicha Universidad central Dr. D. José Alcrany.

—Se han celebrado en Campanar las fiestas en honor de San Miguel Arcángel.

La víspera se disparó la indispensable «corda», que, dicho sea de paso, quisieramos ver destrurada de las costumbres valencianas; y el día de la fiesta se celebró la magullica Misa del maestro Guier a toda orquesta, ocupando la cátedra sagrada el Dr. D. Francisco Genovés, catedrático del Seminario Conciliar, el cual, con un estilo elevado y frases bellas, desarrolló el tema del Arcángel San Miguel como guardador de las glorias de Dios así en el cielo como en la tierra.

Una lucida procesion recorrió por la tarde las calles del pueblo, y por la noche se disparó un magullico castillo de fuegos artificiales.

—Casi puede darse por seguro que la compañía de ópera que vendrá a Valencia dentro de breve plazo actuará en el teatro de la Princesa, alternando sus funciones con las de una buena compañía de declamación.

De la compañía de ópera forma parte la distinguida tipie Srta. Ferral, cuyo raro talento para el violin, que maneja de una manera notable, ha hecho que se escribiera expreso para dicha artista la ópera «El violino del diablo», que será una de las que se pondrán en escena.

—Los días 19 y siguientes, los vecinos del pueblo de Favara celebrarán fiestas en honor a su Patrono.

—En el pasado mes de setiembre fueron enterrados en el cementerio general de esta ciudad doscientos cuatro varones y ciento setenta y siete hembras; total trescientas noventa y una defunciones, algunos menos que en igual día del año anterior.

—Los vecinos de la calle de la Carda preparan grandes festejos en honor de su patrona la Virgen del Pilar, cuyo programa daremos a conocer oportunamente.

—Habiendo solicitado la sociedad de nuestros ferro carriles que por la Diputación provincial se le señalase dentro de la extensión que le corresponda las vías que actualmente tiene colocadas aquella empresa en los muelles del Puerto, un punto para verificar la descarga de los carbones minerales que a la misma vienen consignados, ó que se le autorizase para extender dicha vía hasta el sitio que se crea conveniente para verificar la operación del descargo, la Comisión provincial ha acordado acceder a lo solicitado, determinando que se extienda la vía férrea que hay colocada sobre los muelles hasta el punto señalado en los mismos para la descarga del carbon mineral.

Esta concesion tiene el carácter de provisional.

—El día 4 del corriente se falló por la sala de lo Criminal de esta Audiencia la causa instruida contra Joaquin Aparici y Gonell, por asesinato de su hijastra Teresa Baltés, violación frustrada de la misma y lesiones inferidas a su mujer Antonia Mollerer.

La sentencia del tribunal ha sido la de condenar al acusado Aparici a la ultima pena.

El 30 del pasado setiembre se celebró la vista de la causa, y a pesar de los esfuerzos del joven e inteligente letrado D. Salvador Salom, la sala no encontró meritos bastantes para aplicar al reo una pena inferior.

De confirmarse la sentencia por el Tribunal Supremo de Justicia, y a no sobrevenir el indulto, se ejecutará en Lucena, en cuyo partido judicial se cometió el crimen.

—A las fiestas centenarias que, según averdigimos, van a celebrarse en el pueblo de Vinalesa la semana proxima, ha sido invitado el Excmo. Sr. Arzobispo de la diócesis. Su Excelencia Ilustrísima ha ofrecido asistir el primer día si sus sagradas atenciones se lo permitieran.

Han comenzado ya los preparativos para dichas fiestas, que indudablemente tendrán mucho lucimiento.

—De «La Correspondencia», de Cádiz: «Por el correo anterior hemos recibido una hoja clandestina fechada en Marsella y dirigida al pueblo de Cádiz, en sentido revolucionario. Es un papel eminentemente subversivo.»

—Dice un colega de Madrid: «Se ha autorizado la representacion en uno de los teatros de Valencia de la comedia en tres actos «Gotas de plomo.»

—Los periódicos liberales de Roma dan la noticia de que Boet ha pedido por medio de sus dos abogados ser puesto en libertad provisional, siendo rechazada su petición.

El proceso consta ya de doce gruesos volúmenes, y el tribunal se ha reunido en consejo para escuchar la relación del procurador general.

—Se ha confirmado desgraciadamente la noticia de haber aparecido la filoxera en el Ampurdan; así resulta del reconocimiento practicado a instancias del gobernador civil de Girona.

La viña infestada, dice un colega catalan, tiene una extensión de seis besanas y el foco filoxérico ocupa un radio de unos cien metros. Las cepas han muerto casi todas, y examinadas las que todavía tienen frutos, se les ha encontrado el insecto en las raíces.

Supónese que la introduccion de la filoxera ha podido hacerse por los contrabandistas, quienes despues de atravesar las viñas del Ro-

sellos, atacadas por ese insecto, deseñaban y dejaban los largos en los viñedos españoles. Hay tambien quien cree que, como los trabajadores españoles van a vendimiar todos los años al Rosellon, han podido a su vuelta ser los portadores de la filoxera.

—El domingo pasado se figuron cuatro presos de las cárceles de Chelva, sin que hayan sido habidos, no obstante las pesquisas de las autoridades.

—Escriben de Requena que los labradores de aquella comarca se muestran poco satisfechos del resultado de la vendimia que se está llevando a cabo, contrariados tanto mas sensiblemente, cuanto que se trata de la única cosecha importante y la mas generalizada en el país.

—Han dado comienzo las obras del afirmado de la calle de Rianza, y dentro de breves días quedará terminado el de la calle de Colón.

Igual mejora se efectuará en la de San Vicente y otras de la ronda.

—Los vecinos de las casas situadas al extremo del camino viejo del Grao, han solicitado del Ayuntamiento la colocacion de una fuente de ayuntamiento en el punto que sea conveniente.

—Leemos en La Crónica de Cataluña las siguientes líneas que en su número de anteaer publicó «La Opinion» de Tarragona:

«Añoche, D. Candido Planas Masalles, procurador de nuestro Director D. Antonio Carriá y Olivella, nos manifestó que, á última hora, se le habia notificado un extenso auto motivado en la causa sobre publicacion de los once números, inhibiendo el juzgado del conocimiento de dicho proceso; y mandando que pase al Tribunal especial de Imprenta.»

No tenemos tiempo para dar otros detalles a nuestros lectores; el martes publicaremos el referido auto. Entre tanto, no podemos menos de felicitarlos, y felicitar a nuestros ilustrados defensores, por tan brillante triunfo, todo vez que el Tribunal especial de Imprenta no vio falta alguna en la publicacion de los once números cuando resolvió la denuncia del artículo «La última palabra».

—En el ministerio de Estado se ha recibido una comunicacion del ministro plenipotenciario de España en Lisboa, dando cuenta de la permanencia de la escuadra española de instrucion en aquellas aguas.

Mas de 3,000 españoles y portugueses han visitado nuestra escuadra, y entre estos últimos muchos oficiales de ejército, a quienes ha llamado extraordinariamente la atencion la fragata «Numancia».

El jefe de la escuadra, Sr. Maymó, dió orden para que, por secciones, desembarcaran sucesivamente las tripulaciones, y han merecido generales elogios nuestros marinos y soldados por su buen comportamiento.

Las referidas tripulaciones no han llevado a cabo acto alguno reprobable durante su estancia en la capital del vecino reino.

Los diarios portugueses han dedicado cariñosas frases al jefe de la escuadra y a los oficiales de la misma.

—Sumario del último número de la «Revista Popular»:

El tujo, I.—Sección piadosa: Induciendo cristiano; Santos Cosme y Damian, mártires. Anécdota histórica.—Consagracion de la iglesia y coronacion de Nuestra Señora de la Saleta.—Tipos: XX, Los Quijotes.—Gradados de este número.—El triunfo de la fé (poesía).—Un apostol.—La santa mision en San Felis de Torelló.—El reverendo Presbítero don Gabriel Spath, sacerdote maronita.—De nuevo enhorabuena.—Peregrinacion a Jerusalem.—Bibliografía.—Suscripción popular hispano americana en favor del Romano Pontífice pobre.

—Sumario del último número de la «Propaganda Católica» que se publica en Valencia:

Los sibilos.—Las escuelas católicas en Inglaterra.—Peregrinacion a Jerusalem.—Misiones extranjeras.—Un ejemplo.—Sección bibliográfica.—Crónica religiosa nacional.—Item extranjero.—Santa Pastoral. Visita.—Cultos.—Correspondencia.—Anuncio.

Aguardiente imperial Setabense

y otros: triple añis 28 grados, fabricacion de los acreditados señores Requena é hijos, proveedor de la Real casa.

Siendo ya notorio que esta casa ha presentado dicho ramo y condiciones lo que ninguna de esta ciudad, aviso a mi clientela y los que gustan honrarme con sus pedidos, que tengo existencias, admitiendo pedidos de la importancia que se quiera de estas y otras clases.

bles; pero el nutrido fuego de sus defensores impidió la operación.

En la casa de Delmas el fuego era nutridísimo, y aunque fueron rechazados los voluntarios carlistas en dos asaltos que dieron, al tercero taladraron las paredes bajo el fuego enemigo, penetrando los primeros el alférez D. Inocencio Canal y el capitán Villachica, y con alquitran, estopa y un poco de gas. Mille improvisaron burlescos y dieron por tres veces fuego a la casa, consiguiendo las dos primeras apagar los defensores, los cuales, al verso rodeados por las llamas, se rindieron a discrecion, quedando prisioneros el teniente de caballerías, capitán de infantería D. Antonio Vichez Verdugo, un sargento primero, dos heridos, que pasaron provisionalmente al hospital, un muerto y 29 individuos de la clase de tropa.

La casa ardió por completo, consumiendo las llamas objetos y libros de mucho valor.

Es muy digno de notarse que a pesar de haber durado el fuego tres horas y media, la guarnicion de Bilbao no intentó siquiera acudir en socorro de sus compañeros, ni tampoco el fuerte de Abanlo hizo fuego cuando con él hubiera causado gran daño a los carlistas. La guarnicion de Bilbao, en esta ocasion y durante todo el sitio, no hizo mas que sufrir pacientemente el bombardeo, no intentando nunca salir para apoderarse de alguna batería ó avanzada enemiga, ó si las hizo fueron de tan poco empuje, que bastaron las pequeñas avanzadas carlistas para contenerlas.

El día 6 de marzo el general Elio ordenó se

siempre en el puesto de mas peligro, habiéndose negado a ser relevados, y cantaban limpiando su fusil, que era lo único bueno que poseían.

Porque eran castellanos y se batian fuera de su provincia, los navarros, alaveses, guipuzcoanos y vizcaínos se resistian cuanto podían a proveerlos de alpagatas, raciones y municiones, llegando el provincialismo que se desarrolló en varios comandantes generales hasta tal punto, que estando aquellos en fuego, para poderse batir tenían que recoger los cartuchos de sus compañeros muertos ó heridos, ó pedirlos por favor a los alaveses ó navarros. A nadie extrañaba, pues, ver en la mañana del 28 que el centinela castellano colocado al pie de Santa Juliana soportase una temperatura 4° bajo cero con una buena usadisa y una cosa que fue blusa, y por cuyos grandes girones podia distinguirse lo escualido de su cuerpo, sin camisa ni pantalón, y calzando por todo abrigo de sus pies unas rotas alpagatas. Y sin embargo, reía con sus compañeros, de verse con semejante uniforme.

Las marchas de estos batallones eran mas largas que las de toda la demás fuerza, a pesar de lo cual se batian como nadie; firmes en el fuego, terribles en sus cargas, serenos y heroicos en sus retiradas, nada les arredraba, no tenían ni a granadas, ni a sables, ni a bayonetas; en una pa abra, eran los voluntarios modelo y ejemplo constante de valor y disciplina para todo el ejército.

El punto donde mas se les socorria era en

199

Los voluntarios castellanos.—Somorrostro.—Muerte de Olo y Radica.—Tregua y conferencias.

Al amanecer del día 28 de marzo pudosa apreciar mejor lo horroroso y sangriento de los combates de los días anteriores y las grandes bajas sufridas por ambos ejércitos. Los batallones colocados en San Pedro Avanto y en las posiciones inmediatas a él, habían perdido casi por completo sus oficiales, y en sus compañías se notaba la falta de la mitad, y aun de las dos terceras partes de su gente en algunas; pero los que verdaderamente daban tanta lastima por su estado como admiracion habían causado por su heroico valor, eran los castellanos que habían quedado con vida, los cuales no poseían mas que harapos de sus viejos uniformes de verano y que apenas les servían para llevar cubiertas sus carnes. Muchos no tenían ni aun carteras y llevaban los cartuchos en los bolsillos ó en las botinas; se racionaban mal y había algunos que no habían recibido ni un real de plus en mes de un año que llevaban de campaña; y sin embargo de todo esto y de ser siempre los primeros en el campo de batalla y estar

198

197

arrojaran á Bilbao bombas que contuvieran piedra de fuego u otras sustancias inflamables, con las cuales se produjeron muchos incendios.

196

195

CONTIENE

to de 1878, e dos aquellos ad para los rios de los e sentar para zars de aglut tacion, red cuadro de que eximen cion referen de la A de 2 de dici Reemplazo y Todas las di aclaratorias to, publicad año. Finalm rias disposi acompañam los de la an lita en gra aplicacion.

194

193

Despacho exclusi Barcelona, núm.

Plaza de San F BOLET

SANTOS DE NOV. ob., y compañer

Entre las mas apostol San Pablo Atenas de Dionis ces del famoso A estable de tod sinto este honr habiendo sido dion razn de su nera brillante y scristo. Le clavi cátedra de la ver el prefecto de in do degollarlo. Mu 117.

SANTOS DE MAÑ profesor.

Cuarenta-Hor parroquia de Sa descubre a las s media de la tard

CORTE DE MAR del Corv, en la —La congrega Purísima Virgen Luis Gonzaga, iglesia de San y cuatro en punt prescritos por re

SERVICIO DE LA Parada: Los cu jefe de día: D. el comandante Hospital y p Otumba.

Paseo de enfermos sus cartones y El comandante rino, Manuel Gas

AVISOS

Ateneo Castin taria general.— ta el 15 del act cretaria de la ma nueva creacion: artes, Ariméudo de libros y Elen Lo que se h de los señores s Valencia 3. B general J. B

Instituto méo de Vaccination tres de la tarde publica, propi del Cow por do de esta Institut Valencia 8 C. C.—El Secr

Contr encontrará en

Manu

QU

D. M.

CONTIENE

to de 1878, e dos aquellos ad para los rios de los e sentar para zars de aglut tacion, red cuadro de que eximen cion referen de la A de 2 de dici Reemplazo y Todas las di aclaratorias to, publicad año. Finalm rias disposi acompañam los de la an lita en gra aplicacion.

Se halla Pascual Ag 1, Valenci

A LOS Y

En la cal Andrés, n y Alabastri tes: Para los y paralos te que dic riores que enden en

Despacho exclusivo en Valencia, V. Peris Bosch. Barcelona, núm. 3, bajo y principal.

Recomendamos el nuevo microscopio. Gran rebaja, á 8 reales la pieza. Plaza de San Francisco, núm. 9.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY. San Dionisio Areopagita, ob., y compañeros mrs.

Entre las mas insignes conversiones del apostol San Pablo, se cuenta la que hizo en Atenas de Dionisio, uno de los honorables jueces del famoso Areopago, el tribunal mas respetable de toda la Grecia. Desempeñaba en este honorable destino, cuando el apostol, habiendo sido citado ante los jueces para que diesen razon de su doctrina, explico de una manera brillante y concluyente la divinidad de Jesucristo. Le clavaron en un cruz, de la que hizo catadura de la verdadera religion, y causado ya el prefecto de inventar tormentos crueles, mandó degollarle. Murio en 9 de octubre del año, 117.

SANTOS DE MAÑANA. San Francisco de Borja confesor. CULTOS. Cuarenta-Horas. Continúan en la iglesia parroquial de San Miguel y San Dionisio: se descubre á las siete y se reserva á las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIA. Hoy visita á Nra. Señora del Coro, en la Catedral. (Privilegiada.) La congregacion Mariano-Angélica de la Purísima Virgen del Buen Consejo y de San Luis Gonzaga, establecida en la parroquial iglesia de San Nicolas, celebrará hoy, á las cuatro en punto, los ejercicios vespertinos prescritos por reglamento.

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 9 de octubre 1879. Parada: Los cuerpos de la guarnicion. Jefe de día: D. Gonzalo Moreno, teniente coronel comandante de Sesma.

Hospital y provisiones, sexto capitan de Otmaba. Paseo de enfermos y con luccion de las altas á sus cuarteles y Barberos al hospital, Burgos. El comandante graduado sargento mayor interino, Manuel Castro.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Ateneo-Casino Obrero de Valencia.—Secretaria general.—Desde el dia de la fecha hasta el 15 del actual, estará abierta en esta Secretaria la matricula para las asignaturas de nueva creacion: Física y Quimica aplicada á las artes, Arimética teórica-práctica y Teneduria de libros y Elementos de Derecho.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores socios. Valencia 8 de octubre de 1879.—El secretario, general J. B. Bayarri.

Instituto médico Valenciano.—Comision Central de Vacunacion.—El sábado 11 del corriente, á las tres de la tarde, celebrará esta Comision sesion pública, propagando la linia vacuna procedente del Comox de Gloucester, en el Salon de Sesiones de este Instituto, sito en la calle de Eixarcas, 17.

Valencia 8 de octubre de 1879.—P. A. de la C. C.—El Secretario, Dr. Francis Cortés.

Sociedad Valenciana de Agricultura.—Secretaria general.—Esta Sociedad celebra Junta general el dia 12 del actual á las once de la mañana, para tratar varios asuntos de interés, sobre los que se tomará acuerdo cualquiera que sea el número de concurrentes.

Lo que se pone en conocimiento de los señores socios. Valencia 8 de octubre de 1879.—El secretario general, Ribera.

Casino Nacional.—Esta sociedad celebrará funcion dramática extraordinaria el domingo 12 del actual, á las ocho de la noche. Los señores socios que deseen adquirir billetes, se servirán pasar por secretaria á recogerlos en los dias 10 y 11 del corriente, de siete á nueve de la noche.

Valencia 8 de octubre de 1879.—El secretario, A. Riutort Pons.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE RUZAFIA. Funcion para hoy jueves 9 octubre de 1879.—El baston y el sombrero.—El rey de les críallies.—A las ocho.

Correspondencia particular.

Sr. Director de «El Católico».

Madrid 7 de octubre de 1879.

Muy señor mio y amigo: La cuestion de subsistencias sigue preocupando á todos y ocasionando no pocos disgustos al g. bierno, que no sabe como resolverla, ó como empezar á hacer algo que traquique al público, alarmado con la reciente subida del pan, y temeroso de que el próximo invierno tome este asunto mas graves proporciones.

El proyecto de rebaja ó supresion de los derechos de introduccion de cereales, parece completamente abandonado, en vista de la tenaz negativa del Sr. Orovio, el cual ha dicho terminantemente que, mientras él sea ministro, no consentirá en semejante cosa. En algunos circulos ministeriales se ataca duramente al ministro de Hacienda por su conducta en este asunto, censurandose la debilidad del Sr. Martínez Campos por haberse sometido á las exigencias del Sr. Orovio.

A pesar de esta sision, no cesan de circular rumores de crisis parcial, fundados en la disidencia de los ministros en la cuestion de subsistencias, habiendo ya sonado algun nombre de la persona indicada para sustituir al señor Orovio en la cartera de Hacienda. También se habla de disidencia entre los señores Silvea y Martínez Campos á consecuencia de haber propuesto el primero la adopcion de ciertas medidas extraordinarias de represion que el presidente del Consejo no ha querido autorizar.

La mareajada que hay en el seno del ministerio y la noticia de que el Sr. Canovas del Castillo ha anunciado su próximo regreso á Madrid, han dado lugar á que se diga en los circulos políticos, que dicho personaje va á encargarse muy en breve de la presidencia del Gabinete, cosa que muchos creen sera un hecho antes de que se realice el matrimonio regio.

La verdad es que el general Martínez Campos, por las muestras de debilidad que viene dando y la completa inoacion que le domina, está ya tan gastado, que difícilmente podrá sostenerse mucho tiempo al frente del gobierno; y no es menos cierto que, dado el estado actual de los partidos liberales, la vuelta al poder del Sr. Canovas del Castillo es irremediable, pues el partido constitucional, que era el llamado á sustituir en el gobierno al hoy dominante, está en un estado de descomposicion tal, que es seguro no se contará con él el dia que sobrevenga la crisis. De lo cual resulta que no hay mas remedio que salir de Canovas para entrar en Martínez Campos, y salir de este para volver otra vez á Canovas del Castillo. Esta es la situacion actual.

El ministro de Ultramar ha celebrado hoy una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros. Se dice que las últimas noticias recibidas de Cuba distan mucho de ser satisfactorias, y que el gobierno está bastante intranquilo con este motivo. Además del próximo embarque de 8.000 hombres de que he hablado ayer, se ha dispuesto la salida de una fragata de guerra con destino á las aguas de Cuba.

La publicacion del manifiesto de los demócratas parece que se ha aplazado por unos dias. Dice que el gobierno, á quien este asunto preocupa bastante, está decidido á usar de rigor contra los firmantes de dicho documento si este no está ajustado á las mas estrictas reglas de la legalidad.

Suyo afectisimo, G.

El regreso á Cataluña del general Sr. Prendergast parece responder á estos resultados; el Sr. Prendergast ha creido siempre que la comision de reformas de Cuba no lograria dar término á su trabajo, ó que en caso de darlo, seria muy perjudicial que convenientemente se publicara y sometiera oficialmente á las deliberaciones del gobierno.

DES.PACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 7.—Es completamente falso el rumor que ha circulado atribuyendo al príncipe Napoleón el proyecto de establecer un manifiesto para su publicacion.

Londres 6.—Un telegrama de Nueva-York, fecha de hoy, dice que ha tenido lugar nuevos combates entre los indios y las tropas de la América del Norte.

El mismo telegrama confirma que los indios han degollado á todos los individuos blancos de la agencia Riviere.

Nueva-York 6.—Segun cartas del Panamá, en la insurreccion que estalló el 9 de setiembre próximo pasado, fueron degollados tres negociantes, cuyos almacenes fueron saqueados.

El consal alemán resultó con varias heridas. Las tropas restablecieron el orden.

Paris 6.—Hay han llegado á esta capital los duques de Baileu.

Londres 6.—Un despacho de Simla, dice que el general Roberts se halla á una jornada de Cabul.

Londres 6.—Se acentúa el rumor de que el rey de los zulus Cetitwayo, actualmente en poder de los ingleses, sera en breve trasladado á Londres y después conducido á cualquier punto de Inglaterra, donde fijará su residencia por bastante tiempo.

No se ha confirmado aun el rumor acerca del grave estado de salud, que se supuso aquejaba al sultán de Turquía.

Constantinopla 6.—El jueves próximo celebrará otra sesion la comision greco-turca. Se espera que en dicha sesion quedaran zanjadas las dificultades pendientes.

En caso contrario, la cuestion será sometida al arbitrio de las potencias.

Se tienen fundadas esperanzas de que no llegará este caso extremo.

Viena 6.—Cada dia se recorre más la polémica entablada entre los periodicos de Rusia y Alemania.

Londres 6.—Se insiste en asegurar que el emir del Afghanistan, Yacub Khan, está firmemente resuelto á abdicar en su hijo.

Para mañana se espera la noticia de la llegada á Cabul de las tropas inglesas que manda el general Roberts.

CORREO DE MADRID

NOTICIAS GENERALES.

La «Gaceta» del 7 contiene las siguientes disposiciones:

Ministerio de Estado.—Cancilleria.—Rescisión de la solemne ceremonia de imponer S. M. el Rey (Q. D. G.) la birreta cardinalicia al Excmo. Sr. D. Santiago Cantani, pronuncio apostólico.

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto de 6 de octubre disponiendo que se reunan las Cortes el dia 3 del próximo mes de noviembre.

Ministerio de la Guerra.—Real decreto de 26 de setiembre promoviendo al empleo de brigadier al coronel del ejército de Cuba don Pedro Pin y Fernandez.

Ministerio de Ultramar.—Real órden de 27 de setiembre relativa al establecimiento de la unidad religiosa y misiones protestantes en Fernando Poo.

De varios periodicos: La seccion de Contabilidad últimamente creada en el ministerio de Ultramar se está ocupando actualmente en clasificar y distribuir los asuntos de que se ha de ocupar, especialmente los que se refieren á la aprobacion de las cuentas formuladas en los ocho años de guerra de Cuba.

Tenemos que la actividad que la seccion está demostrando resulta ineficaz, en vista de los obstáculos con que ha de luchar, consecuencia muchos de ellos de los males anejos á nuestra administracion.

—El arreglo del personal del ministerio de la Gobernacion á que ha dado lugar la dimision del Sr. Primo de Rivera, creíase que hubiera quedado hoy definitivamente terminado; pero á última hora parece que han surgido dificultades de caracter personal, que retrasarán y quizás varien la primitiva combinacion.

—Parece que una de las secciones de la comision de reformas de Cuba, tiene ya formulado dictamen respecto al punto mas importante para la solucion de graves problemas en la gran Antilla.

—Dice que existe un voto particular de dos individuos de la subcomision, quienes no han podido ó no han querido hacer concesion alguna en el sentido que proponia el general Jovellar.

el paso por los Dardanelos de 21 buques cargados de trigo.

Nuevo vienen con destino á este puerto y los restantes para diferentes del Mediterráneo.

Los arribos de trigo por mar han sido esta semana: A Marsella 124.000 hectólitos.

Al Havre 212.000. A Burdeos y á Nantes 103.000. A otros puertos 206.000.

Esto es un total de 642.000 hectólitos de trigo.

Los Estados-Unidos han exportado en la última semana 2.262.000 hectólitos de trigo.

Para Inglaterra 1.189.000. Para el continente 1.073.000.

Los precios del trigo en las principales plazas continúan bastante firmes.

Paris 7.

Don Francisco de Asis, padre del rey de España, marchó ayer á Londres.

Don Emilio Castelar salió ayer de Biarritz para volver á Madrid.

El Sr. Canovas del Castillo llegó ayer á Marsella.

Berlin 7.

Bismark ha dirigido á todos los gobiernos de Europa seguridades amistosas á propósito de su viaje á Viena.

El «Standard» afirma que el príncipe de Gortschakoff presentará su dimision á fines de noviembre próximo.

Londres 7.

El ministerio inglés no ha decidido nada á propósito de la convocacion del Parlamento.

El «Times» de esta tarde cree que será necesaria la convocacion, despues que las tropas inglesas hayan ocupado á Cabul para decidir de la suerte del Afghanistan.

Madrid 8, 4-50 t.

Reunidos los demócratas en casa del Sr. Martos, se discuten las bases de la fusion acordadas en las conferencias de Paris.

Vuelve á asegurarse en los circulos políticos, que los posibilistas no firmarán el manifiesto de los progresistas demócraticos.

BOLSA DE HOY.

Table with 2 columns: Item and Price. Renta del 3 por 100... 15'42. Exterior... 00'00. Subven. de ferro-carriles... 31'75. Bonos del Tesoro... 93'45. Cambio sobre Londres... 47'50. Id. sobre Paris... 5'00.

Imp. de Juan Guix, Cavañilles 3.

ULTIMA HORA.

SERVICIO ESPECIAL DE «EL CATOLICO»

Pernambuco 6.

El cable submarino ha quedado restablecido entre Bahia y Rio Janeiro.

Londres 7.

La reina Victoria y la princesa Beatriz han regresado de su expedicion á Abergeldie, donde fueron á visitar á la emperatriz Eugenia.

Marsella 7.

Los telégramas de Levante señalan

CHOCOLATES MEDICINALES DE D. PEREGRIN BAYARRI.

Contra las lombrices, histórico, palpitations, purgantes, etc. etc. En vista de la gran aceptacion que han merecido nuestros chocolates en todos los puntos que hemos constituido depósitos por los resultados obtenidos, hacemos saber al público que encontrará en los establecimientos siguientes:

VALENCIA.

- En la farmacia de D. José Andrés y Fabiá. En la id. de D. Simon Besalduch. En la id. de D. Joaquin Salvador. BURRIANA. D. Domingo Forner. CASTELLON. Manuel Ferrer. CARCAGENTE. José Pallás. CABANAL. Bernardo Morales. CHESTE. Bernardo Rodrigo. DENIA. Mateo Comerma. DENIA. D. Eduardo Millá. Id. Gerardo Liobell. ENGUERA. Mariano Martí. GANDIA. Antonio Buada. JATIVA. Ismael Fabra. MADRID. Francisco Garera.

Depósito al por mayor, calle dels Drets, núm. 6, Valencia.

- OLIVA. D. Antonio Gonzalez. LIRA. Francisco Llopis. PALMA. Pedro Juan Tous. PATENA. Justo Caballer. SUECA. Ernesto Laverna. TARRAGONA. Rafael Fontova.

HARINA LACTEADA.

Invenccion notable, llamada á adquirir gran crédito é importancia en su utilidad y aplicaciones siguientes: Reemplaza en parte la lactancia natural, porque contiene CONDENSADOS los principios nutritivos de la leche. Constituye un alimento para los niños y ancianos. Su uso hace desaparecer la raquitis, ó sea la falta de desarrollo que á tantos niños lleva al sepulcro. Para los viejos y enfermos del estómago, es de gran utilidad reemplazando con ventaja al Chocolate y á la Levalenta. Su digestion es facil, porque los principios nutritivos que le forman, están en el mejor estado para su pronta asimilacion.

Botica de Fè, calle de San Vicente, 177, esquina á la de las Almas.

ULTRAMARINOS DEL MORITO.

de Mariano Gerardo. Aceite puro de olivas por cuenta de cosechero á 64 rs. decálitro, llevado á domicilio. Excelente surtido de quesos y mantecas de todas clases. Rigurosos garbanzos del Saucó. Vino tinto manchego á 20 rs. cántaro. Vino Valde-peñas, Cepa de macon y otros. Abundante surtido de tocino, jamón y otros embutidos. Especialidad en provisiones de familia. Bajada de San Francisco, núm. 33. Servicio á domicilio.

SIN IGUAL

purgante por su eficacia y economía, se obtiene con las piladoras de Podofilo, fórmula de los hospitales y escuela médica de Londres. SIN IGUAL en su eficacia por los efectos rápidos y naturales que produce, sin ocasionar dolor alguno. sN IGUAL en economía, pues una caja de doce ó seis purgantes, egun los individuos, vale á rs. y 7 rs. 24. Acompañado á cada caja un prospecto que explica el modo con que se usan aquellas. Farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad, plaza de la Merced, núm. 7, Valencia.

EN UNO

de los puntos mas céntricos de esta ciudad se alquila una habitacion muy capaz y á propósito para oficinas.

Darán razon en la calle del Mar, número 61, establecimiento de géneros de punto.

Licor brea de Múnera.

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, heces, esorófilas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato gónito-urinario, reumatismo de la sangre. Nota. Este licor del pasado año, encontrado en esta capital, el señor Goyot, de los hermanos por medio de la prensa periódica á someter á un análisis y el nuestro á un análisis comparativo ante las Acad. como el suñicio de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no accipiara el público juzgarlo. Precio del frasco en toda la Peninsula, 8 rs. Valencia, de venta, farmacia de D. José Quesada, plaza de la Merced, esquina á la de las Almas, y en casa del autor, Isidro Viñals, y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Isidro Viñals, y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Isidro Viñals, y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Isidro Viñals.

Barbero.

Se necesita un oficial practico en afeitarse y cortar el pelo: calle de San Vicente, núm. 98.

EL NUEVO VALENCIA

saldrá el 11 del corriente para Barcelona, San Feliu y Marsella.

Consignatarios: Sres. M. Perera é hijos, Rey D. Jaime, núm. 11.

EL BARAMBIO

para Tarragona, Barcelona y Marsella el 10 del corriente: admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Sres. Cebrian, Sarzo y Roig, Moro-Zeit, 9.

EL FRANCOLE

para Liverpool del 9 al 10 del corriente.

EL NAVIDAD el 9 del corriente, para Barcelona y Certe.

Consignatarios: D. Francisco Sagasta y Coll, plaza de San Jorge, núm. 1.

EL BILBAO

saldrá para Liverpool fijamente el 10 del corriente, admitiendo carga.

Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Compania, Libreros, 1, entresuelo.

EL ALCIRA

saldrá el 13 del corriente para Londres.

Consignatario: D. Antonio Devessa, calle del Torno de San Cristóbal núm. 1.

MONEDAS FALSAS.

En la calle de San Vicente, número 114, se compran toda clase de monedas de plata y oro, inutilizables.

También se compra platino y toda clase de joyas.

Manual popular

DE QUINTAS

por D. M. y M., abogado.

CONTIENE: La ley de 28 de agosto de 1878, con observaciones á todos aquellos artículos de mas utilidad para los interesados, y formulación de los escritos que deben presentarse para alegar excepciones, alzarse de algun fallo, solicitar sustitucion, reduccion. El reglamento y cuadro de las inutilidades físicas que exigen del servicio. La legislacion referente al servicio de los buques de la Armada. El Reglamento de 2 de diciembre de 1878 para el Reemplazo y reserva del ejército. Todas las disposiciones posteriores, aclaratorias de la ley de 28 de agosto, publicadas hasta fin del propio año. Finalmente, á mas de otras varias disposiciones que se insertan, acompañamos un índice por articulos de la antedicha ley, el cual facilita en gran manera su estudio y aplicacion.

Precio 2 pesetas. Se halla de venta en la libreria de Pascual Aguilar, editor, Caballeros, 1, Valencia.

A LOS ESCULTORES Y PINTORES.

En la calle de Ceuterio de San Andrés, núm. 7, se vende Escayola y Alabastro, á los precios siguientes:

Para los escultores 8 rs. quintal, y para los pintores á 5 id. Se advierte que dichos géneros son mas superiores que los que generalmente se venden en Valencia.

Manual Setabense

... fabricacion de los ... hijos, proveedor de ... casa ha presentado ... que ninguna de es ... y los que gustan ... tengo existencias, ... importancia que se ...

## TIENDA DE LA TORRE.

Calle de los Ramilletes, 10.

Grán rebaja de precios en mallorquinas á cuadros, acabadas de recibir seis cuartos; zarzas, clases buenas, desde 10 cuartos, 1 1/2 y 2 rs., patenes ó pantillones á 2 rs., y las mallorquinas para camisa hasta reales y medio.  
Pañuelos pita á 8, 10 y 12 rs.  
Bayetas para blusa de baño hasta á 5 1/2, y tartan para igual objeto hasta de 2 reales.  
Continúa la venta de los cortes pantalones de lanas rebajados notablemente á fin de concluir las existencias, así como en merinos negros superiores y paños de merinos negros, con defectos de fábrica, á la mitad de precio, y los demás géneros de algodón á precios fabulosamente baratos.  
10, Ramilletes, 10.

## LA LÁMPARA CATALANA, 5, CARDA, 5.

ALMACENES DE PETROLEO Y LAMPISTERIA.

Completo surtido en toda clase de lámparas recibidas de las principales fábricas de Francia y Alemania, á precios sumamente económicos.

Petróleo de 1.<sup>a</sup>—Servicio á domicilio, ventas al por mayor y menor.

## FARMACIA DEL DOCTOR FUSTER

Mar. 47, Avelanas, 1, Valencia.

Gran depósito de BRAGUEROS de goma, de crík, de cremallera en percentiles, anatómicos, umbilicales, hipogástricos ordinarios finos y entrelinos, sencillos y dobles, para hombre, niño y adulto, á 12, 14, 16, 20, 24, 28, 30, 32, 40, 50, 60, 80 y 120 rs.  
UNICO punto de venta en Valencia y su provincia de los célebres premios «bragueros elásticos», sin muelle, de Andueza, á 30, 40, 60 y 80 rs.  
SUSPENSORIOS de hilo, algodón y seda, de todas dimensiones.  
PESARIOS redondos, ovales y con piccillo de todos tamaños.  
CLISOBOMBAS ó goringas de diferentes sistemas, desde 15 á 28 rs. una.  
IRRIGADORES ó goringas de resorte, á 30 rs. una.  
SONDAS INGLESAS para la uretra, desde el núm. 1 al 16 inclusive, exofágicas de varios tamaños.  
BIBERONES ó mamantones de diferentes sistemas con tetillas de cambio, ZONERAS de goma y de boj.  
TIRA LECHEs ó SACA LECHEs de diferentes sistemas y clases.  
GERINGAS DE GOMA, de las llamadas de pera, de diferentes números.  
GEINGAS DE CRISTAL para la matriz, rectas y curvas, para la uretra, los ojos, la nariz y las orejas.  
INSTALADORES para los ojos.  
Además hay un surtido completo de toda clase de objetos de goma, á precios módicos.  
En el mismo establecimiento se venden todas las especialidades de farmacia, que son de reconocida utilidad.  
A los señores cirujanos y farmacéuticos se les hará una notable rebaja.

## CONSTANCIA INDUSTRIAL.

### GRAN FABRICA

MONTADA CON VAPOR Y MAQUINAS

Bertran de Lis Casani y compañía.  
Sillerías de tapicería y de rejilla á precios sin competencia.  
Calle de Mosen-Femares, núm. 4,  
junto a la estación del Ferrocarril.

## VINOS DE VALDEPEÑAS

Y ACEITES SUPERIORES.

Tocino superior á 6 rs. kilo.

Se recibe semanalmente de los mejores puntos de su recolección y se sirve á domicilio gratis á 64 y 68 rs., equivalencia de arroba antigua, que es cinco libras mayor que la moderna. Cantaro de vino seco, clase inmejorable, á 22 rs. cantaro y á 1 y 1/2 rs. botella. Cepa Macon á 2 reales. Medoc y flor alicantino á 3 rs. botella. Toda clase de botillería en vinos generosos y licorosos, única en esta capital, tanto por la abundancia del surtido, como la economía que se expende: tan solo se concreta la ganancia á la comisión que tenemos estipulada.

Ojen superior á 10 rs. botella.

Ultramarinos del Pilar, Congregación, 74.

## AVISO INTERESANTE.

Acaba de recibirse una grande partida de garbanzos finos de Castilla 40 rs. arroba, garantizados.  
Además de esta clase tan conveniente, hay un grande surtido de todos los precios y clases, desde 20 rs. hasta 72, los superiores.

TIENDA DE LA PURISIMA. MERCADO, 24,  
esquina á la calle de Conejos.  
Comercio de Francisco García.

## Comercio

### DEL FERRO-CARRIL.

Tienda y tras-tienda surtida como ninguna en Valencia.

Las mas nuevas novedades del pais y extrarranjo se reciben semanalmente en esta casa, y solo aquí se encontrarán precios tan reducidos y convenientes.  
Laneria para vestidos á 2 1/2, 3, 4 y 5 rs. varas japonesas y filósas á 3, 4, 6, 7 y mas rs. vara. Crudillos, batistas, percales, cretonas y zarzas, variación completa en dibujos y precios.  
Granadinas seda, saldo á 1, 2 y 3 rs. vara, y otros saldos y arios artículos exclusivos de esta casa en dibujos, colores y precios.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL,  
San Fernando, 25 y 72.

## Sombrerería

de Vicente Serrano.

Sombreros de copa y hongo los limpia y hace á la última moda, y no dejándolos como unos no exige retribución alguna.  
También arregla los de señora y niño dándole las formas elegantes de última moda.

Calle de San Gil, esquina á la de Adresadores, 12.

## TINTORERIA FRANCESA

DE JULES BOIS,

calle de la Congregación, 19.

Transformación de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los colores; al efecto se reciben toda clase de ropa para teñir y retener de colores finos de última novedad.  
ESPECIALIDAD en tintar ropas de caballeros sin deshacerlas, quedando los forros limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedimiento.

## GRAN LIQUIDACION

para desocupar uno de los almacenes y dedicarlo á pasamanería y paquetería gran escala.  
Reps listados, de 20 rs. á 10 rs.  
Poiñers á 9 rs.  
Cretonas de 12 rs. á 8.  
Lanas de 4 rs. á 1 1/2, y las de 5 rs. á 2 1/2.  
Crudillos para vestidos de 5 rs. á 2.  
Percales superiores de 7 rs. á 3.

### Sección de género blanco.

Madapolam desde 1 1/2 reales.  
Muselina del sol á 2 rs.  
Retorta á un real.  
Mantelería desde lo más inferior á lo más superior.  
Lienzos de Rentería Vieja, y Courtral, desde 3 1/2 hasta 80 rs. varas.  
(NOTA) Hay una gran partida de corsés, que por estar un poco sucios, se venden á la mitad de su precio.  
Martin Casanova, plaza de Cajeros, 3.

### ESPECIALIDAD

en anteojos de verdadero cristal de Roca del Brasil de 1.<sup>a</sup> clase

GARANTIZADOS,

monoculares en oro, plata, concha, acero y otros.  
Anteojos de color para preservarse del sol y del aire, propios para miopes, presbitas, estrabismo, cataratas operadas y otras enfermedades de la vista.  
Instrumentos de óptica, física, ciencias, artes y electricidad.  
Objetivos, cámaras y cristales de ampliación para fotografía; se venden y compran nuevas y usadas, vistas de estereoscopio y proyección y faulsmagorias.

Lubat, óptico, calle de Zaragoza, 36, Valencia.

DEL SABIO IDIOTA

Contemplaciones acerca de la Santísima Virgen, por el B. Raimundo Jordán, llamado comunmente el idiota. Traducidas y arregladas para el MES DE MARIA, por D. Niceto Alonso Perujo, canónigo doctoral de la santa iglesia Metropolitana de Valencia.  
Un tomo en 16.<sup>o</sup> de 333 páginas, UNA PESETA.—Librería de Pascual Aguilu, Caballeros, 1.

## Vda. de M. M. Errando,

calle de la Abadía de San Martin, 8.

Compra toda clase de papel del Estado, cupones de todas clases, láminas del empréstito de 175.000.000, facturas de recibos presentados, carpetas de cupones, deuda del personal del 3 por 100 y 2 por 100, consolidado interior y exterior, láminas del 2 por 100, deuda del material, subvenciones de ferro-carriles y todas clase de papel que tenga cotización. También compra acciones y obligaciones de Almansa, Valencia y Tarragona, obligaciones de Medina del Campo á Z. ora y las de se á Vigo.

## DOLOR DE MUELAS PRODUCIDO POR CARIES

Curacion instantánea con el

### Calmante dentifrico de Sanchez.

Este preciosísimo odontológico calma instantáneamente los dolores mas intensos é insuportables, sin lastimar en lo mas mínimo las encías ni destruir el esmalte de los dientes.

Usase impregnando una bolita de algodón cardado y colocándola en la cavidad ó cario de la muela ó diente.  
Precio: frasco á 4 rs.

Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, 46, Valencia.

## ALMACEN DE MADERAS

Grandes desembarques de maderas en Minas y La Roda, procedentes de los montes de Sierra-Segura y Cuencu, de la que quedarán completamente surtidos los almacenes de los Sres. Blas Martí é hijos, en Játiva y Valencia, Orilla del Rio 19, junto al puente de Serranos.

Con este motivo la recomendamos á nuestros numerosos parroquianos por su buena calidad, y particularmente á los maestros carpinteros, por un opocidad, á la par que les prometemos una gran economía en los precios.

## Agua del Canadá

para teñir el cabello y la barba.

Esta inocente composición, de fácil uso, presta importantísimos servicios y satisface los deseos de las personas mas exigentes y delicadas.  
Pruébese una sola vez.—Precio, 12 rs.  
Depósito: Farmacia de Costas, Sombrerería, 5, bajo el campanario de Santa Catalina, Valencia.—Barcelona: Dr. Andreu.

## PODOFILINO.

Podoras segun fórmula de los hospitales y escuela médica de

### LONDRES,

Preparadas por J. Quesada.

Fórmula única y sin rival, sancionada por innumerables esperiencias, del excelente purgante (podofilino), que produce magníficos resultados en todas las enfermedades del aparato digestivo, especialmente en las del útero como «infartos, inflamaciones crónicas, hipertrofia», etc., y el mas á propósito para los niños, pues produce sus buenos efectos sin molestia alguna.

Caja grande, 7 rs.; pequeña, 4.  
Acompaña un prospecto detallado á cada caja.  
De venta en la farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad.  
Plazad de la Merced n. 7, (junto al Mercado) Valencia

## Los Alcoyanos.

Tienda de géneros ultramarinos y gran fábrica de fideos sémolas y harinas, movida al vapor y premiada en cinco exposiciones.

Igualdad de precios y estos equitativos: entre otros géneros, hay los siguientes de clases superiores:  
Quesos, mantecas, embutidos, aceitunas sevillanas viejas, especiales por su esquisito gusto. Pasa de Denia nuevas, galletas, conservas, pasta para sopas, sémolas y harinas elaboradas en la fábrica de esta casa. Garbanzos castellanos de la nueva cosecha, muy finos; vinos y licorosos; sal blanca para la mesa en paquetes de varios tamaños; almidón marca «La Sirena», de clase inmejorable.  
Calle del Trench, núm. 15.

## Balsamo Opodeldoch

GLORIFORMIZADO Y MORFINADO.

Excelente y maravillosa preparación para curar las enfermedades reumáticas, dolores intensos, neuralgias, los ataques de gota, etc., etc.  
Precio, 8 rs. bot.

Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, Valencia.

## Vizma balsámica confortante.

De admirables resultados para la relajacion de caderas, debilidad de la region lumbar y para tener sucesion.

Esta inmejorable vizma produce resultados altamente satisfactorios. Obra de un modo tan seguro y eficaz que no hay un solo caso de relajacion lumbar en ambos sexos que deje de curarse radicalmente.  
Este remedio, de accion reconocidamente benéfica é inofensiva, puede aplicarse en todos los casos en que por dolores mas ó menos intensos y persistentes, pero siempre y en todos casos excesivamente molestos.  
En el lumbago crónico (reumatismo crónico de los lomos ó de los músculos de la region lumbar) produce efectos sorprendentes. Casos desesperados de muchos años de sufrimiento, han curado completamente en pocos dias, sin haberse reproducido mas la enfermedad.  
Por último, este remedio es útil y eficaz en muchas enfermedades de la matriz, por ser un grande modificador de las funciones de estos órganos importantes.  
Precio: una vizma de tamaño pequeño, 8 rs.; una id. de tamaño mediano, 12 rs.; una id. de tamaño grande con caja elegante, 20 rs.—Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, núm. 46, Valencia.

## ESTABLECIMIENTO DE ORTOPEDIA

y farmacia de D. Albino Aliño, plaza de Calatrava.

frente á la fuente del Negro.

Otrocosma á la clase médica y al público en general un completo surtido de bragueros de todas clases, y de nominales, biberones, goringas de todos sistemas, pulverizadores, pesarios, sonatas, etc., etc., y como medicamentos y aparatos pertenecen á la Ortopedia.

## FIN DE COMERCIO

Misteras de plique, á 2 cuartos una.—Peines finos, medio real uno y en un real 3.—Peines batidores, desde medio real por arriba.—Medias de señora, á 6 cuartos par y 2 reales tres pares.—Paquetes de piropo para encender el fuego sin peligro de incendios, 2 rs. paquete de 100 pastillas y 4 rs. tres paquetes.—Pendientes, á 2 y 1 1/2 rs. el par á elegir de varios caprichos.—Cuchillos de alpaca, 2 y 1 1/2 y 3 rs.; los Toledoños de una pieza á 4 rs.—Navajitas desde 6 cuartos hasta 4 reales.—Tijeras finas, desde 10 cuartos hasta 4 rs. las garantizadas. Cubiertos finos, desde 2 rs. hasta 6 rs.—Cadenas para tigras con gancho, á 6 cuartos una. Metros á 1 real uno, 2 rs. tres.—Cepillos finos para ropa á 1 real y 1 1/2.—Cucharones desde 3 rs. hasta 6 rs.—Pastillas jabon de coco superior, 1 real tres pastillas.—Lamparillas laton, desde 2 rs. y 1 1/2 hasta 5 rs. y 1 1/2.—Anteojos vista ganada cristal de roca, á 12 rs. con estuche, y con cristales al agua desde 2 rs.—1 1/2 hasta 3 con estuche.—Anteojos de conserva para el sol, aire y polvo, desde un real hasta 6 rs. con cristales concavos.—Lapiceros de primera á 2 cuartos uno, 2 rs. y 1 1/2 docena.—Palillos para escribir, á 6 cuartos docena.  
PARADA DE GONZALEZ.  
de 8 á 1, plaza de la Virgen.

### Remate.

Voluntad de su dueño, y á cargo del corredor D. José Lerena, que vive calle del Trinquete de Caballeros, n. 18, se rematará, si la postura es competente, el día 10 de octubre próximo, y el despacho de e notario D. Manuel Atard, plaza de Manises, núm. 6, una casa sita en el pueblo Nuevo del Mar, barrio de Almódovar, calle de San Francisco, demarcada con el número 35 de la manzana 1.<sup>a</sup>, que consta de planta baja con tres cuartos, cocina, corral cuadrado y pajar, y una escalerilla al lado que conduce á una habitación principal. Tiene de superficie 107 metros cuadrados de parte cubierta, y 30 metros cuadrados de corral.  
Es de libre procedencia. Los títulos están de manifiesto en el despacho del referido notario.

## AGUARDIENTES Y LIGORES.

Precios corrientes.  
Imperial Setabense 1.<sup>a</sup>... 10 rs. con casco y 8 sin él.  
Dulce aromatizado de 2.<sup>a</sup>... 7 "  
Triple anís 28 grados... 7 "  
Grapeños de Ginebra con envase, á 80 rs. uno.  
Toda clase de aguardientes, hay en muestra á la puerta no confundir la casa con la del lado que antes se titulaba masía de la constancia.—Despacho de Dinamita para la explotación de terrenos y trabajos de bajo del agua.  
V. PERIS BOSCH,  
Barcelonina, núm. 9, bajo y principal.

### LAPIDARIO.

En casa de Igual se ha recibido un gran surtido de lapidas belgíca é Italia; las hay en alto y bajo relieve y en toda clase de grabados, con perfección y economía. Calle de Comedias, 16, Valencia.

## OJOS.

Pomada anti-oftálmica del Dr. Fuster.

Esta pomada hace bastantes años se expende en mi farmacia; es nombre de pomada de la Vi con el lun gran medicamento, desconocido en todo el reino de Valencia, para combatir las oftalmías parpebrales crónicas, queratitis vasculares, manchas de la córnea, ulceraciones intersticiales de todas las inflamaciones de los párpados.  
Precio: caja un real.—Docena en cajas, 10 rs.  
También se aplica con gran éxito en fricciones para combatir las herpes, granos y manchas en cualquier parte del cuerpo.  
Farmacia y laboratorio químico calle del Mar, 47, y Avelanas, 1.  
En el mismo establecimiento hay un surtido completo de toda clase de bragueros, suspensorios, pesarios y así objetos de goma.

## Agua medicinal.

DEL POZO DE NTRA. SRA. DEL CARMEN.

Partida de Ferriols, término de Liria.

En el análisis hecho por el ingeniero D. César Santomé, declara que en las aguas pueden clasificarse como «clorurado-sulfúreas sulfatadas-bicarbonatadas», propias para las enfermedades del estómago, del hígado cuando es irritaciones de leveja.  
A dos rs. cantaro, en casa del propietario del pozo, Mar, 19.



## CAMAS IGLESAS.

Novedad y economía

Precios bajos.

Gran surtido de camas iglesias, doradas maqueadas desde 240 rs. á 3.000. Formas modernas y precios económicos en la fábrica de camas de hierro de José Pérez.  
27, ENSANZ, 27.

## Para las novias.

AL CENTRO DE PARIS.

Mar, 59.

Equipos completos para novias, desde 2.000 rs.  
Juegos de cama bordados, desde 160 rs.  
Ricas pecheras de batista bordadas, para novias.  
Tiras y entredos bordados, desde 2 rs. pieza.  
Abundante surtido en lienzos, de todas clases y anchos.  
Ricas mantelerías inglesas, blancas y en colores, para refresco.  
Trages de piqué y muselina adornados con bordados y encajes breton de última novedad para niños.  
Sombreritos propios para la presente estación.  
Batas y delantales bordados, en blanco y colores, desde 6 rs.  
Magnífico surtido en pañuelos guarnecidos de encajes, para la mano.  
Pañuelos batista lino de hilo, con escudos é iniciales bordadas, desde 4 rs. hasta los mas superiores.  
Encajes, corsés forma princesa, cortinajes de croixet y tul bordados, colchas piqué inglés, medias inglesas y francesas, blancas y en colores.  
Gran variedad en envolturas de cristianar, gorras de encaje y buena coleccion de prendas para recién nacidos, todo con arreglo á los últimos modelos de Paris.  
Géneros negros.  
Merinos, tamisés, celestrinas, muselinas, casimir y Granadinas pura seda, desde 4 rs. vara.

## VACUNA ALEMANA LEGITIMA DE VACAS.

Estraida bajo la inspeccion del gobierno, y recibida directamente de la casa del Dr. Schwabe, en Leipzig.

INTERES capital debe haber por parte de los padres en procurarse esta vacuna, ya que siendo legitima no puede producir otro efecto que el de evitar la terrible enfermedad de la viruela, trayendo consigo en muchas ocasiones, si no lo es, enfermedades graves, que ni remotamente existían en la familia y que no es posible de ningun modo evadirse de ella.  
El depósito unico para toda España, se halla en la farmacia de D. J. Andrés y Fabá, frente caballito de San Martin.

## ENOLATURO

ANTI-VENÉREO Y ANTI-SIFILITICO

DE SANCHEZ.

Preparacion especial, eficaz y muy segura para la curacion completa y radical de las enfermedades venéreas y sifilíticas.

El enolaturó anti-venéreo y anti-sifilítico de Sanchez, es sin disputa el mejor y más seguro purgativo de la sangre, y con su uso se evitan y se curan los estragos que producen en la economía estas terribles y desconsoladoras enfermedades. Cura infalible y admirablemente las blenas, rias (purgaciones), por mas antiguas y rebeldes que sean; estrechura uretral, úlceras de todas formas, chancros, bubones, bubones ulcerados, dolores de los huesos, etc. Botella, 20 rs.—Unico punto de venta: Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, número 6, Valencia, y en la farmacia del Sr. Costa, en Pedreguer.

En este mismo laboratorio se vende la «Acreditada esencia de zarzaparrilla de Onduras» cuya elaboracion se hace en grande escala y con el mayor esmero, y cuyas superiores é incomparables cualidades son conocidas en las familias de esta capital.—Frasco elegante, 4 rs.

## JARABE DE IODURO DE HIERRO

inalterable de Sanchez.

Este precioso medicamento, obtenido por un procedimiento especial, reúne todas las condiciones apetecibles para el uso médico. Es incoloro, agradable al paladar y contiene el iodo de hierro al estado de sal ferrosa. Participa de las propiedades del iodo y del hierro, y se recomienda muy eficazmente para la curacion de las afecciones cloróticas, escrofulosas, tuberculosas (colores pálidos, tumores frios, tisis), la leucorrea (perdidas blancas), la amenorrea (menstruacion nula y difícil), etc.  
Es un excelente tónico para las constituciones débiles ó degeneradas.  
El jarabe de iodo de hierro inalterable de Sanchez, está llamando la atención de muchos y muy ilustrados médicos de Valencia y su reino por sus excelentes condiciones de preparacion, por las numerosas y difíciles condiciones que diariamente se obtiene con él y por el cómodo precio á que se expende.

Atentas y detenidas experiencias, han demostrado á los hombres en ciencia que el jarabe de iodo de hierro inalterable de Sanchez, es un medicamento heroico de virtudes bien confirmadas, y que es muy superior á todos los jarabes y preparaciones de hierro procedentes del extranjero.

Precio 10 rs. botella.

Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte.

## CAPSULAS

ANTI-BLENORRAGICAS DE CUBERA Y COPAIBA.

Estos preciosos antidotos asociados, constituyen tal medicacion que supera en bondad á cuantos hay conocidos.  
Botica y Jarabería de la Trinidad, de D. José Quosada, plaza de la Merced, número 7 (junto al Mercado), Valencia.